

Protokoll der IZKT-Sitzung

Seite 1 von 3

Zeit: Mittwoch, 15.03.2023, 18.00 bis 20.15 Uhr

Ort: Gottfried-Keller-Gymnasium, Mensa

Moderation: Frank Markowski

Protokoll: Constanze Hansen

Anwesende: Joachim Saint-Paul (JSP)

Patricia Spengler (PS) Annika Dickel (AD) Rainer Leppin (RL) Caren Dreyer (CD)

Hartmut Eschenburg (HE) Harris Tiddens (HAT)

Lutz Lüders (LL)

Andrea Isermann-Kühn (AIK)

Gundi Kälber (GK) Frank Markowski (FM) Constanze Hansen (CH)

Jens Born (JB)

Nächste Sitzung: 19.4.2023

Tagesordnung:

- 1. Schreiben an Stadtrat Schmitz-Grethlein und Treffen mit ihm
- 2. Nachlese INSEL-Konferenz Nachhaltige Wärmeversorgung und Klima-Anpassung
- 3. INSEL-Konferenz Mobilität Termin und Vorbereitung, Ablauf
- 4. Stand Einladung Marktleiter Pletz
- 5. "Sommerstraße" Mierendorffplatz
- 6. Erfolge des IZKT



1. Schreiben an Stadtrat Schmitz-Grethlein vom 20.02.2023 und das Treffen mit ihm

Im Zusammenhang mit dem Brief und dem anschließenden Treffen mit Fabian Schmitz-Grethlein gab es einige Unstimmigkeiten. Teilnehmer des Treffens waren AIK, FM, PS, Matthias Orth vom Fachbereich Stadtplanung und Herr Schmitz-Grethlein selbst. Ein offizielles Protokoll über das Gespräch ist nicht geführt worden. FM, AIK und PS referierten den Gesprächsinhalt: Herr Schmitz-Grethlein war freundlich, ihm war die Wichtigkeit des Anliegens bewusst und er sagte, er werde auf den Brief antworten. Allerdings zeigte er sich befremdet über Ton und Schärfe des Briefes. Ein Treffen mit ihm, den Investor:innen und dem IZKT kann er sich vorstellen.

Es entwickelte sich eine Diskussion darüber, wie die Lage zur Einsicht in die Akten aus rechtlicher Sicht aussieht. RL brachte eine Vorlage für ein Beschwerdeanschreiben ein (siehe Anlage). Zur Frage, ob die Investor:innen bei einem möglichen Gespräch anwesend sein sollen, gab es unterschiedliche Ansichten. Es wurde ein Zwei-Stufen-Verfahren angedacht:

1.Treffen: IZKT mit Schmitz-Grethlein

• 2.Treffen: IZKT, Schmitz Grethlein und Investor:innen

FM gab folgenden Hinweis: Wenn das IZKT in irgendeiner Weise einen Termin mit Herrn Schmitz-Grethlein haben wolle, sollte es höflich per Mail um einen solchen bitten. In welcher Form der stattfindet, werde man dann sehen. Wichtig sei es, erst mal im Terminkalender zu stehen – auch wenn der Posten des Stadtrats eventuell neu besetzt wird.

Per Abstimmung wurde eine solche informelle Mail einstimmig bei 3 Enthaltungen angenommen. FM wird das Schreiben dieser Mail übernehmen.

Des Weiteren wurde abgestimmt, ob das Schreiben bzgl. der Akteneinsicht durch Beteiligte von RL abgeschickt werden soll. Die Mehrheit war dagegen: eine Stimme dafür, 6 dagegen, 4 Enthaltungen.

2. Nachlese INSEL-Konferenz Nachhaltige Wärmeversorgung und Klima-Anpassung

Positiv wurde erwähnt, dass sehr viele Besucher:innen anwesend waren. Allerdings sei es auch etwas durcheinander zugegangen. Laut RL gab es eine Fülle von Informationen, zwischen denen aber der rote Faden fehlte. JB fehlten Analysen zu manchen Themen. JSP war angetan von den Vorträgen. Ihm fehlten aber Informationen, was Jörg Zander zur Umsetzung der dargestellten Möglichkeiten und Pläne unternimmt. AIK kritisierte, dass es den Fragebogen noch nicht gab, mit dem Daten zur EnergyMap gesammelt werden sollen. Ohne diese Daten fehle dem Projekt die Arbeitsgrundlage.

Insgesamt zeigte sich, dass es viele offene Fragen zur Konferenz gibt. Diese war zwar sehr inhaltsreich, aber die Ergebnisse reichten nicht aus. Das IZKT wird eine



Stellungnahme dazu schreiben und an das Umweltamt, Herrn Zander (JSP, RL) sowie die Lead-Partner des Projekts (JB) schicken.

3. INSEL-Konferenz Mobilität – Termine und Vorbereitung, Ablauf

Die Insel-Konferenz findet am Samstag, 13. Mai 2023, von 11 bis 15 Uhr statt. Inselrat zum Thema Mobilität: Samstag, 1.7.2023, 11 bis 14 Uhr, sowie Samstag, 9.9.2023, 11 bis 14 Uhr.

Der Inselrat setzt sich wie folgt zusammen:

- 30% ausländische Staatsbürger
- Altersgruppen in 4 Stufen
- Männer / Frauen zu gleichen Teilen
- Bewohner:innen, die mindestens seit 3 Jahren auf der Insel gemeldet sind.

Zur Insel-Konferenz "Mobilität", die um den Fokus "Verbesserung der Lebensqualität" kreisen soll, wurde ein erster inhaltlicher Aufbau vorgestellt, der unter anderem die Werkstatttische darstellte. Kritisiert wurde, dass es zu viele Themen an nur vier Tischen geben soll. Die zum Teil komplexen Themen könnten nicht alle in der vorgegebenen Zeit behandelt werden.

Angeregt wurde, Tisch 1 und 2 reinen Informationszwecken zu widmen und in "Diskussionstische" umzubenennen. Die Tische 3 und 4 könnte man noch in a), b), c) unterteilen, um mehrere Themen anzubieten. GK und JSP werden gebeten, in der AG Mobilität einen Vorschlag zu beraten, welche Diskussions- bzw. Werkstatttische mit welchen Themen es letztlich geben soll. GK und JSP wollen versuchen, der Bitte nachzukommen.

4. Stand Einladung Marktleiter Pletz

Auf der Fläche des Wochenmarktes dürfen sich keine Infostände befinden. Vorschlag: Infostände auf dem Mierendorffplatz NEBEN dem Markt. Dazu braucht es jedoch eine Entscheidung des Bezirks, wo der Markt genau endet. FM sagt zu, am nächsten Tag bei einem Treffen mit Marktleiter Pletz darüber zu sprechen.

5. Sommerstraße

FM ist weiter mit dem Bezirksamt im Gespräch, noch ist nicht klar, ob es die Sommerstraße geben wird. Auch hierzu wird FM am nächsten Tag mit Marktleiter Pletz sprechen. Dieser wird vor Ort feststellen, ob die Stadtmöbel, die der Senat für Sommerstraßen zur Verfügung stellt, den Wochenmarkt behindern.

6. Erfolge des IZKT

Dieser Punkt wurde auf Grund der fortgeschrittenen Zeit vertagt.